
Славутич-Заречный: крепкое рукопожатие

3 июня в мэрии города 
Славутича состоялось по истине 
историческое событие: подпи
сание Меморандума о дружбе и 
сотрудничестве между города
ми Славутич (Украина) и Зареч
ный (Свердловская область, 
Россия). Делегацию возглавлял 
голова городского округа 
Заречный - Василий Ланских. 
Белоярскую АЭС представляли 
Марианна Баканова, начальник 
отдела по связям с обществен
ностью БАЭС-2, Татьяна Пан
ченко, и.о. руководителя Цент
ра общественной информации 
БАЭС и Роман Топорков, началь
ник информационно-аналити
ческого отдела ЦОИ БАЭС, а так 
же представители СМИ Сверд
ловской области.

ЧАЭС
1 июня делегация посетила 

Чернобыльскую АЭС, где замести
тель генерального директора по 
стратегическому планированию и 
развитию Валерий Сейда расска

зал о прошлом, настоящем и буду
щем станции и всей чернобыльской 
площадки. Василий Ланских был 
приятно удивлен тем, что на ЧАЭС с 
таким оптимизмом смотрят в буду
щее, что у площадки ЧАЭС есть воз
можности к развитию, несмотря на 
остановленные блоки. Завершая 
свой рассказ Валерий Сейда отме
тил, что уже давно пора отказаться 
от образа пострадавших, поскольку 
это порождает пораженческие и 
иждивенческие настроения.

И если Белоярская АЭС с ядер- 
ными установками на быстрых ней
тронах - это будущее атомной энер
гетики, то на Чернобыльской АЭС 
нарабатывается бесценный опыт 
по выведению промышленных 
ядерных ректоров из эксплуатации. 
И этот опыт свидетельствует, что и 
после остановки всех блоков на 
станции хватает работы и есть к 
чему двигаться.

В беседе между Василием 
Ланских и Валерием Седой было 
также отмечено, что у обеих стан
ций есть схожие проблемы и зада
чи -  выведение промышленных

блоков из эксплуатации. Поэтому 
опыт, наработанный на ЧАЭС, при
годится и для БАЭС, а какие-то 
вопросы можно было бы решить и 
сообща.

К слову, на следующий день 
состоялся небольшой разговор 
между генеральным директором 
ЧАЭС Игорем Грамоткиным и 
Василием Ланских, в ходе которо
го генеральный директор подтвер
дил возможность и перспектив
ность обмена опытом по выведе
нию блоков из эксплуатации и 
будущего сотрудничества в этой 
области между Чернобыльской и 
Белоярской АЭС.

Славутич
Вернувшись с ознакомительной 

поездки на ЧАЭС делегация отпра
вилась в исполком на встречу с 
ветеранами Белоярской АЭС и 
бывшими жителями Заречного, 
которых в Славутиче немало. На 
момент массового заселения 
нашего города семьям из 
Заречного было выдано 63 ордера.

Встреча прошла в очень теплой 
и душевной обстановке. Гости 
показали уникальные кадры строи
тельства БАЭС и города, ветераны 
живо комментировали и даже узна
вали кого-то из своих знакомых и 
друзей, а ведь этим кадрам боль
ше полувека!

Были продемонстрированы 
видеосюжеты о сегодняшнем и 
завтрашнем дне станции.

В ходе последующего обсужде
ния и воспоминаний прозвучало 
пожелание наладить связь с 
Советом ветеранов БАЭС и даже 
устроить совместный велопробег 
Заречный - Славутич.

Всем пришедшим были вруче
ны подарки с символикой БАЭС.

День города
К началу праздничного парада 

мы с делегацией немного опозда

ли, но не на столько, чтоб пропу
стить колону ЧАЭС. Уральская деле
гация прошла вместе с коллекти
вом родственного предприятия до 
центральной площади, где немного 
погодя уже со сцены к славутича- 
нам обратился мэр Заречного 
Василий Ланских. Он поблагодарил 
мэра Славутича Владимира 
Удовиченко за приглашение посе
тить празднование 25-летия 
Славутича и заключить Меморандум 
о дружбе и сотрудничестве между 
Славутичем и Заречным.

Официальное подписание 
Меморандума прошло на следую
щий день, 3 июня, в исполкоме 
Славутича. После обмена заверен
ными подписями и печатью, было 
отмечено, что теперь важно напол
нить заявленные в Меморандуме 
направления сотрудничества 
реальными делами, сделать всё, 
чтобы подписанный документ не 
остался простой бумажкой свиде
тельствующей о намерениях, но не 
реализованных.

Владимир Удовиченко вкратце 
рассказал об успехах города, о пла
нах на будущее и о перспективах

сотрудничества и дружбы с 
Заречным.

Там же Василий Ланских вручил 
Владимиру Удовиченко приглаше
ние на зареченский Карнавал. В 
этом году Росатом отмечают свою 
20 годовщину, а Заречный 20 лет 
присвоения статуса «город». 
Традиция проводить Карнавал нача
лась в 1984 году и стала одной из 
самых любимых зареченских меро
приятий. Этого события ждут с 
нетерпением все жители города и 
работники станции.

Василий Ланских выразил благо
дарность за теплый прием и восхи
щение чистотой города, его уютом, 
открытостью людей, которым 
посчастливилось жить в таком кра
сивом городе. Так же он заверил, 
что Заречный с радостью примет 
гостей из дружественного 
Славутича в июле этого года с тем, 
чтобы вместе отметить юбилейную 
дату города, обсудить планы по 
сотрудничеству между нашими 
городами и перейти к их реализа
ции.
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